

CONSORCIO EWE – PROYECTO TOTedu



DATOS DEL CENTRO SOLICITANTE

Nombre: IESIaCreueta,Onil

Código: 03014137

Dirección: Avenida de la Constitución, s/n (03430)

Régimen: público

CIF:

1. TÍTULO Y DESCRIPCIÓN BREVE

- Título del proyecto:**

“EWE: European Work Experience – Un proyecto conjunto de internacionalización y empleabilidad de 25 centros educativos”

Descripción breve:

El Consorcio EWE (European Work Experience) es una iniciativa colaborativa formada por 25 centros públicos y privados de la Comunidad Valenciana y la Región de Murcia, unidos por la familia profesional de Actividades Físicas y Deportivas y por un firme compromiso con la internacionalización de la Formación Profesional de Grado Medio.

Desde 2012, el consorcio desarrolla un trabajo coordinado y en red, que permite ofrecer movilidades Erasmus+ a estudiantes, profesorado y personal no docente, fortaleciendo las competencias lingüísticas, profesionales y personales de toda la comunidad educativa.

EWE promueve una formación práctica y transformadora basada en el principio “Learning by Doing”, fomentando la inclusión, la sostenibilidad, la igualdad de oportunidades y la conciencia europea. Su gestión ejemplar, reconocida por la Acreditación Erasmus+ (2021–2027), ha convertido al consorcio en un referente autonómico y nacional en cooperación educativa internacional.



2.

LA EXPERIENCIA

El Consorcio EWE (European Work Experience) cuenta con una trayectoria consolidada de más de 11 años en el desarrollo de proyectos europeos de movilidad Erasmus+ dirigidos al alumnado y profesorado de Formación Profesional de Grado Medio y Superior.

Desde su creación en 2012, EWE ha construido una red estable y cooperativa de 25 centros educativos públicos y privados de la Comunidad Valenciana y la Región de Murcia, que gestionan conjuntamente sus proyectos internacionales bajo un modelo de coordinación, transparencia y calidad avalado por la Acreditación Erasmus+ 2021–2027 y la Carta de Movilidad Erasmus (2018).

La estructura organizativa del consorcio, basada en una Comisión de Internacionalización integrada por un coordinador Erasmus de cada centro, permite desarrollar una planificación unificada, programas formativos comunes y un seguimiento conjunto de las movilidades.

Entre la documentación y evidencias que respaldan su experiencia destacan:

2.1. Documentos estratégicos y organizativos

- Estrategia general de internacionalización del Consorcio EWE (2020)

Define los objetivos estratégicos, los resultados esperados y la visión europea del proyecto, centrada en la empleabilidad, la inclusión, la sostenibilidad y la innovación educativa.

- Dossier informativo sobre convocatorias de movilidades anuales

Recoge el procedimiento de selección del alumnado, los criterios de valoración, las ayudas Erasmus, la formación previa, la gestión de seguros y alojamientos, y las obligaciones de las movilidades.

2.2. Eventos institucionales y de difusión

- I Feria Internacional de Difusión de Experiencias Erasmus (LEC, Linking the Erasmus Community)

Un evento pionero organizado por el Consorcio EWE, el ayuntamiento de Onil y el IES La Creueta (Onil, junio de 2025), que reunió a la comunidad Erasmus nacional e internacional para compartir buenas prácticas, proyectos y experiencias de movilidad.

La feria incluyó ponencias, mesas redondas, sesiones de pósters, actividades culturales y una visita institucional, todo ello con publicación oficial de un libro de resúmenes con ISBN y certificación CEFIRE.

Esta feria materializa la filosofía del consorcio de compartir, difundir e inspirar nuevas iniciativas europeas, consolidando el papel del EWE como motor de internacionalización en la FP.

2.3. Concursos formativos y de innovación

El consorcio EWE promueve anualmente tres certámenes que amplían el impacto formativo del programa Erasmus+ e impulsan competencias transversales en emprendimiento, sostenibilidad, comunicación y ciudadanía europea:

- III Concurso de Emprendedores EWE (convocatoria anual)

Dirigido al alumnado solicitante de una movilidad Erasmus, fomenta la iniciativa empresarial y la creatividad mediante el diseño de proyectos viables vinculados al turismo activo, el deporte, la sostenibilidad y los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Los mejores trabajos se presentan en el Foro EWE de Innovación y Emprendimiento.

- Concurso EWE de Desarrollo Sostenible (convocatoria anual)

Premia las iniciativas de impacto positivo desarrolladas por el alumnado durante su estancia Erasmus, centradas en mejorar el entorno natural, empresarial o familiar. Las propuestas incluyen desde la implantación de sistemas de reciclaje o compostaje hasta acciones de movilidad sostenible o ahorro energético. El premio principal consiste en un patinete eléctrico, símbolo de la movilidad verde y responsable.

- Concurso de Vídeos EWE (convocatoria anual)

Con el lema #ConcursoVideoEWE, busca dar visibilidad a las experiencias Erasmus a través de producciones audiovisuales que muestren el día a día en las empresas europeas, la convivencia cultural y el crecimiento personal. Se difunde en Instagram (@consorcio_ewe) y premia la creatividad, la narrativa visual y la capacidad de transmitir los valores del programa.

Estos tres concursos integran la dimensión digital, social y sostenible del proyecto, utilizando el lenguaje audiovisual y las redes sociales como herramientas educativas y de difusión.

2.4. Recursos y materiales de apoyo

- EWE Corner en los centros educativos

Espacio físico y digital para la difusión de experiencias, convocatorias, procesos de selección y materiales Erasmus+.

- Plataformas de comunicación

Instagram, Facebook y web institucional, que centralizan la información, vídeos y recursos formativos.

- Publicaciones multimedia

Vídeos, presentaciones y reportajes, que recogen el impacto de las movilidades y los testimonios del alumnado participante.

En conjunto, esta documentación demuestra que el Consorcio EWE es un proyecto estructurado, sostenible y transferible, con una gestión coordinada, una sólida base formativa y una clara orientación hacia la mejora de la calidad educativa, la empleabilidad y la ciudadanía europea activa.

3.ENSEÑANZA EDUCATIVA A LA QUE VA DIRIGIDA

El Consorcio EWE está dirigido principalmente al alumnado, profesorado y personal no docente de Formación Profesional de Grado Medio, especialmente de la familia profesional de Actividades Físicas y Deportivas.

El proyecto nace con el propósito de internacionalizar la Formación Profesional y fortalecer las competencias personales, profesionales y lingüísticas del alumnado a través de experiencias Erasmus+ de formación en empresas europeas. Estas movilidades permiten a los estudiantes realizar su Formación en Centros de Trabajo (FCT) en entornos reales internacionales, adquiriendo autonomía, responsabilidad, capacidad de adaptación y una visión europea del mercado laboral.

Además, EWE favorece la participación del profesorado mediante movilidades de observación y docencia (job shadowing), que impulsan la actualización metodológica, el intercambio de buenas prácticas y la creación de redes de cooperación entre centros europeos.

No obstante, aunque su ámbito de aplicación directo es la FP, el modelo del Consorcio EWE resulta plenamente transferible a otras etapas educativas (Primaria, ESO y Bachillerato) por varias razones:

- Modelo de coordinación y trabajo en red

Los 25 centros que forman el consorcio trabajan de forma conjunta bajo una estructura de gestión compartida. Este modelo de cooperación intercentros y la cultura de trabajo colaborativo pueden inspirar a centros de cualquier etapa en el desarrollo de sus propios proyectos europeos.

- Fomento de valores comunes europeos

La educación en ciudadanía activa, sostenibilidad, igualdad, inclusión y respeto intercultural, pilares del programa Erasmus+, son ejes transversales aplicables a todas las etapas educativas.

- Carácter motivador y orientador

El testimonio del alumnado participante en las movilidades actúa como motor de inspiración para los estudiantes de etapas anteriores, despertando vocaciones, reforzando la motivación hacia el aprendizaje de idiomas y mostrando la dimensión real y tangible del proyecto europeo en la educación.

Difusión y transferencia educativa

A través de iniciativas como la I Feria Internacional de Difusión de Experiencias Erasmus (LEC) o los concursos de emprendimiento y sostenibilidad, el consorcio ofrece materiales, experiencias y recursos que pueden ser utilizados como referente pedagógico por cualquier centro educativo, adaptando la metodología Erasmus+ a su nivel y contexto.

En definitiva, aunque el núcleo del proyecto EWE se enmarca en la Formación Profesional, su impacto educativo, metodológico y social trasciende etapas, constituyendo un modelo de referencia para toda la comunidad educativa valenciana y nacional en materia de internacionalización, innovación y cooperación europea.

4. ETIQUETAS TEMÁTICAS

El proyecto EWE aborda de manera transversal distintas líneas temáticas prioritarias de la educación europea y autonómica, integrándolas en su modelo de trabajo, en la formación del alumnado y en las acciones de difusión y cooperación entre centros.

A continuación se detallan las principales etiquetas temáticas asociadas al proyecto:

Internacionalización y ciudadanía europea

Eje vertebrador del consorcio. Promueve la movilidad educativa y profesional en Europa, el conocimiento de otras culturas y la construcción de una identidad ciudadana basada en los valores europeos de cooperación, diversidad e inclusión. Las movilidades Erasmus+ y la Feria Internacional de Difusión de Experiencias Erasmus (LEC) contribuyen a difundir y fortalecer el sentimiento de pertenencia a una comunidad europea común.

- Transformación digital

El consorcio incorpora el uso de herramientas digitales y redes sociales (Instagram, web institucional, vídeos y reels educativos) como medio de comunicación, difusión y aprendizaje. Iniciativas como el #ConcursoVideoEWE impulsan la competencia digital, la creatividad audiovisual y la alfabetización mediática del alumnado, fomentando un uso educativo, ético y responsable de las tecnologías.

- Sostenibilidad y medio ambiente

El Concurso EWE de Desarrollo Sostenible y numerosas acciones asociadas a las movilidades refuerzan la conciencia ecológica y el compromiso con el ODS 13: Acción por el clima y el ODS 12: Producción y consumo responsables. Las experiencias desarrolladas durante las estancias en empresas europeas buscan mejorar el entorno inmediato, reducir la huella ecológica y promover hábitos sostenibles en la vida personal y profesional.

- Emprendimiento y empleabilidad

El Concurso de Emprendedores EWE impulsa el pensamiento creativo, la planificación y la resolución de problemas reales desde una perspectiva empresarial y socialmente responsable. El alumnado participante desarrolla proyectos de autoempleo, turismo activo y sostenibilidad, vinculando su experiencia Erasmus con la mejora de la empleabilidad y la autonomía profesional.

Inclusión e igualdad de oportunidades

EWE incorpora medidas específicas para garantizar la participación del alumnado con menos oportunidades (dificultades económicas, sociales o personales), en consonancia con las prioridades del programa Erasmus+. La puntuación adicional en el proceso de selección y las ayudas complementarias refuerzan la equidad y la accesibilidad de las movilidades.

Creatividad y difusión artística

El componente creativo está presente tanto en la producción de materiales audiovisuales como en la difusión cultural de las experiencias. Los vídeos, pósters y exposiciones presentados en la Feria LEC y en los concursos EWE fomentan la expresión artística y la comunicación visual como vías de aprendizaje y sensibilización.

Trabajo colaborativo e innovación educativa

El consorcio se basa en un modelo de cooperación entre 25 centros educativos, lo que favorece la creación de redes, el intercambio de buenas prácticas y la construcción colectiva del conocimiento. Esta dinámica refuerza la innovación pedagógica y sirve de modelo replicable para otros centros de diferentes etapas educativas.

En conjunto, el proyecto EWE integra los ámbitos digital, sostenible, inclusivo, artístico y emprendedor dentro de una estrategia educativa coherente y en línea con las prioridades del Programa Erasmus+ 2021–2027 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

5. VINCULACIÓN CON OTROS PROGRAMAS Y PLANES INSTITUCIONALES

El proyecto EWE: European Work Experience se integra plenamente en el marco de los programas y estrategias educativas europeas, nacionales y autonómicas que promueven la internacionalización, la innovación, la igualdad y la sostenibilidad en la educación. Su estructura en red, formada por 25 centros de FP públicos y privados de la Comunidad Valenciana y la Región de Murcia, favorece la colaboración y la transferencia de buenas prácticas entre múltiples iniciativas institucionales.

• Erasmus+ (Acreditación VET 2021–2027)

El Consorcio EWE constituye un modelo de referencia dentro del Programa Erasmus+. Su acreditación oficial garantiza la calidad, continuidad y

todas las movilidades de
estudiantes, profesorado y personal no docente.
coherencia de

EWE responde directamente a las cuatro prioridades transversales del programa Erasmus+:

- Inclusión y diversidad, garantizando el acceso al alumnado con menos oportunidades.
- Transformación digital, mediante el uso educativo de redes y plataformas digitales.
- Sostenibilidad medioambiental, impulsando proyectos que mejoran el entorno y reducen la huella ecológica.
- Participación en la vida democrática, a través de experiencias europeas que fortalecen la ciudadanía activa y el sentido de pertenencia a la UE.

• ODS – Agenda 2030

Todas las acciones del consorcio están alineadas con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, especialmente:

- ODS 4: Educación de calidad, inclusiva y equitativa.
- ODS 5: Igualdad de género.
- ODS 8: Trabajo decente y crecimiento económico.
- ODS 10: Reducción de las desigualdades.
- ODS 13: Acción por el clima.

Los concursos de emprendimiento, desarrollo sostenible y vídeos

Erasmus refuerzan esta conexión entre formación profesional, responsabilidad social y sostenibilidad.

• Plan Autonómico de Innovación e Internacionalización Educativa

El proyecto se vincula con los planes estratégicos de la Conselleria d'Educació de la Comunitat Valenciana, especialmente con el impulso de la internacionalización de los centros docentes, la formación plurilingüe y la modernización digital de las aulas.

El consorcio promueve un enfoque innovador de la FP mediante metodologías activas, aprendizaje basado en proyectos y cooperación internacional, en coherencia con los objetivos del Pla d'Innovació Educativa.

• Programas institucionales complementarios

- CoeducaCentres: el trabajo del consorcio incorpora la perspectiva de género y la igualdad de oportunidades, tanto en la selección del alumnado como en los contenidos de formación y difusión.
- Novigi (Red de Innovación de la FP Valenciana): EWE comparte los principios de innovación metodológica, cooperación con el entorno productivo y mejora continua que definen esta red autonómica.
- CEFIRE: en colaboración con los Centros de Formación, Innovación y Recursos Educativos, el consorcio impulsa acciones formativas y certificadas para el profesorado, como la I Feria Internacional de Difusión de Experiencias Erasmus (LEC), que contará con reconocimiento oficial del CEFIRE de Alicante.
- Planes de Igualdad y Convivencia Escolar: las movilidades Erasmus+ y los concursos del consorcio fomentan la empatía, la comunicación intercultural y la

positiva, alineándose con las líneas de los planes autonómicos de equidad y bienestar. convivencia

- Redes europeas de información y movilidad

EWE participa activamente en redes como EUROPASS, EURES, EPALE, EUROGUIDANCE y EURODESK, que facilitan el acceso a información y recursos para la movilidad formativa y profesional en Europa. Estas conexiones fortalecen la orientación vocacional y el desarrollo profesional del alumnado.

En conjunto, el proyecto EWE representa una sinergia entre programas europeos y políticas autonómicas, actuando como puente entre la Formación Profesional y las estrategias de innovación educativa, y constituyendo un referente transferible a otras etapas y centros educativos.

6. RECONOCIMIENTOS RECIBIDOS

El Consorcio EWE (European Work Experience) ha sido reconocido oficialmente por distintos organismos nacionales y europeos por la calidad y continuidad de su labor en el ámbito de la internacionalización de la Formación Profesional.

Entre los reconocimientos acreditados destacan:

- Acreditación Erasmus+ en Formación Profesional (2021–2027)

Otorgada por el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), esta acreditación certifica la excelencia organizativa del Consorcio EWE, su compromiso con los objetivos del programa Erasmus+ y la sostenibilidad de su plan estratégico de internacionalización.

La acreditación permite la participación estable y prioritaria en convocatorias anuales de movilidad para estudiantes, profesorado y personal no docente.

- Carta de Movilidad Erasmus+ (2018)

En 2018, el Consorcio EWE obtuvo la Carta de Movilidad Erasmus+, un reconocimiento europeo que garantiza la calidad de sus proyectos y la correcta gestión de los flujos de movilidad en el ámbito de la Formación Profesional. Este distintivo avala la trayectoria del consorcio en la gestión eficiente, transparente y coordinada de los proyectos Erasmus+ KA102 y KA121.

- Reconocimiento por su papel difusor y de cooperación entre centros Erasmus

El consorcio ha impulsado la I Feria Internacional de Difusión de Experiencias Erasmus (LEC – Linking the Erasmus Community), prevista para junio de 2025, que contará con la colaboración del CEFIRE de Alicante para la certificación de la participación docente.

Esta iniciativa pionera sitúa al EWE como un referente en la difusión y transferencia de buenas prácticas Erasmus+ entre centros de diferentes niveles educativos y regiones.

- Reconocimiento interno en red

Los centros integrantes del consorcio valoran el proyecto EWE como una buena práctica institucional en materia de internacionalización, coordinación y gestión compartida de recursos, sirviendo como modelo replicable dentro del ámbito de la Formación Profesional de la Comunidad Valenciana.

En resumen, los reconocimientos del Consorcio EWE se sustentan en dos acreditaciones oficiales otorgadas por el SEPIE, junto con su papel destacado como agente dinamizador y difusor de experiencias Erasmus+ en el ámbito autonómico.

7. ENLACES A MATERIALES COMPLEMENTARIOS

El Consorcio EWE dispone de diversos recursos digitales y audiovisuales que permiten conocer en profundidad su estructura organizativa, los procesos de movilidad y la experiencia formativa de los participantes. A través de sus plataformas y redes, el consorcio comparte materiales didácticos, guías informativas, vídeos y documentación oficial de acceso público.

- Plataformas institucionales y de difusión

- Correo oficial del consorcio: consorcioewe@gmail.com

- Instagram oficial: [@consorcio_ewe](https://www.instagram.com/@consorcio_ewe)

Canal principal de comunicación, difusión y seguimiento de las movilidades, concursos y experiencias Erasmus+.

-EWE Corner (espacio de difusión en los centros)

Canal físico y digital de cada centro asociado donde se publican convocatorias, materiales de apoyo y experiencias del alumnado.

- Recursos audiovisuales y concursos

-III Concurso de Vídeos EWE 2025 – #ConcursoVideoEWE

Iniciativa digital para mostrar la experiencia Erasmus en formato audiovisual a través de reels e historias en Instagram.

-II Concurso EWE de Desarrollo Sostenible 2025 – #ConcursoEWESostenible

Fomenta acciones sostenibles realizadas durante la movilidad, como el reciclaje, la reducción energética o la movilidad ecológica.

- III Concurso de Emprendedores EWE 2024/25



la creación de proyectos
empresariales innovadores y sostenibles por parte del alumnado participante.
Promueve

- Evento internacional

- I Feria Internacional de Difusión de Experiencias Erasmus – LEC (Linking the Erasmus Community)

Estos enlaces y materiales ofrecen una visión completa del trabajo del Consorcio EWE, facilitando la transparencia, la replicabilidad y la difusión del proyecto, así como el acceso abierto a experiencias reales y recursos educativos que pueden servir de modelo para otros centros y etapas educativas.

8. IMÁGENES ILUSTRATIVAS

Imagen 1. Ejemplo de publicación informativa sobre el Consorcio EWE en redes sociales





Imagen 2. Ejemplo de acción formativa e informativa para estudiantes en redes sociales



Imagen 3. Ejemplos de carteles de promoción de concursos EWE



Imagen 4. Cartel informativo I Feria Internacional Linking the Erasmus Community



Imagen 5. Pantalla de inicio de una de las redes sociales del Consorcio EWE

